

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. Idem de Cornet, Arcas, Núm. 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá 6 y 8

JEFE REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Anuncios y comunicados, precios convencionales.

De «Tortosa Ilustrada»

Del patriótico y tan leído número extraordinario publicado el domingo, y cuya venta se destina á engrosar la suscripción nacional, reproducimos algunos trabajos literarios, proponiéndonos hacer lo propio en otras ediciones, para solaz de nuestros lectores.

«Con espíritu de religiosa piedad y de tierna compasión acabamos de asistir á los augustos misterios que la Iglesia nuestra Madre ha celebrado estos días.

Jesús ha sido en ellos el objeto de nuestra meditación y el de nuestro agradecido amor.

Los judíos pidieron á Pilatos la muerte de Jesús, porque se llamó hijo de Dios.

No pudieron argüirle de pecado y le acusaron como á malhechor.

Cuando le vieron clavado en la cruz, burláronse de Él, diciendo: «Si es Hijo de Dios, descienda de la cruz, y creemos en Él!»

Jesús resucitó, y el pueblo que le negó fué condenado á perpétua ignorancia y á eterno baldón.

Y no pudiendo este pueblo deicida vengar su inanimada en la persona de Jesús, desátase en furor contra las naciones que aclaman á Jesús por su Rey y por su Dios.

Y porque España fué siempre y es la nación por excelencia católica, por eso es odiada y perseguida con implacable rencor por todos los que no creen en Jesús, verdadero Dios, y Reitor del mundo.

No pueden acusarla de aspiraciones ruines ni bajas, porque abriga sentimientos muy levantados; no pueden llamarla desleal, porque procede con reconocida nobleza; no pueden apellidarla lijera, porque lleva su paciencia hasta el heroísmo; no pueden argüirle de ambiciosa, porque es generosa hasta dar la sangre de sus hijos; no pueden en fin, presentar pruebas que la condenen, porque testigos irrecusables, responderían: ¿Qué mal ha hecho?

Pero España es Católica y sus enemigos la acusan ante el Jurado de la impiedad, diciendo: España se llama hija sumisa de la Iglesia Católica, y debe morir.

Es Católica, y se niega á reconocer el Dios Estado, debe pues desaparecer.

Es Católica, y rechaza los progresos de la Ciencia que sólo reconoce los fueros de la razón, pues sea borrada de la faz de la tierra.

Es Católica y no quiere aliarse con la llamada *humanitaria francmasonería*, merece por ello ser abandonada á sus propias fuerzas.

Es Católica, ella llevó la luz del Evan-

gelio de Jesucristo á los pueblos de América y de Asia que no la conocían, arrojémosla pronto de allí.

España, en fin, es Católica, ella se declara abiertamente enemiga de todas las sectas, debe pues morir.

Tal es el grito satánico que resuena en todos los conciliábulos que conspiran contra Dios y contra su Cristo.

España, añaden, pone su confianza en Dios, conspiremos nosotros contra su integridad, y contra su misma existencia, y veremos si viene su Dios á librarla de la ruina que le preparamos.

Y cuando la hayamos reducido á la impotencia, y sea el desprecio de las naciones, y arrojada del concierto de los gabinetes, que invoque el auxilio de su Dios, y si Este la levanta de su abyección, y la restituye á su antigua grandeza entonces la saludaremos con respeto.

Hagamos, pues, guerra á España, arranquemos de su corona la perla que más aprecia, y fácil nos será barrer el nombre de Jesucristo de los pueblos que hoy le adoran.

Así, así, braman las gentes sin fé, y los pueblos que meditan la ruina de la religión Católica. El Señor se burlará de ellos.

Pero España les conoce, y jamás estrechará alianza con ellos. Conservará fielmente la fé en el corazón de sus hijos, y no hará caso de las amenazas de sus enemigos.

Porque sabe que Dios está en los cielos, y desde allí abate á los que le persiguen.

Y si Dios en su justicia permite que sea humillada, por eso no bajará su cabeza ante los poderes del siglo, Dios no la abandonará, y cuando haya expiado su culpa, el Señor hará que brille de nuevo su antiguo esplendor, y los que creyeronse gigantes, serán reducidos á polvo.

Al fin despertará el león español que hace ya tiempo duerme, y sacudiendo con enojo su largo sufrimiento, peleará con su proverbial valor contra los que, ebrios de orgullo, lo desprecian, y osados intentan arrebatarle la legítima soberanía que ejerce sobre apartados pueblos, arrancados á la barbarie, alumbrados por la luz del Evangelio, y civilizados por la religión santa de Jesucristo.

Tortosa 16 Abril de 1898.

Pedro, Obispo de Tortosa.

EL MUNICIPIO

El Municipio es la célula, la unidad política de la Nación. Con municipios libres, fuertes y con vida propia se forman los Estados poderosos. Cuando la vida municipal decae y se debilita también se enerva y desfallece la fuerza y la vida de los Estados. Por

consecuente, obra de previsión laudable y de sabia política es la de vigorizar y robustecer esos organismos que son otros tantos Estados embrionarios en los cuales todas las energías sociales, se agitan, desenvuelven y armonizan y cuyo conjunto constituye el Estado propiamente dicho.

Por esto en la hora de las grandes catástrofes de las naciones, su importancia y desarrollo ó su debilidad y desprestigio influyen directamente en la victoria ó en la derrota de aquellos países que han sabido fortalecer la vida municipal ó han tenido la desgracia de empobrecerla. Montesquieu señala con razón, como el síntoma principal de la decadencia y ruina de Roma, la vida miserable de las Curias que no ofrecieron resistencia á la formidable invasión de los Bárbaros; así como por el contrario nuestros robustos Consejos de la España medio-eval, fueron el ariete con que desmoronamos la obra de la invasión árabe.

Municipio libre, Nación libre; Municipio fuerte y próspero, Estado próspero y floreciente.

Antonio Kies,
Alcalde de Tortosa.

A LOS YANKÉES

Vosotros habéis pensado: «España es pobre y es vieja; ni se ofende ni se queja; el robo está asegurado.

Vamos á quitarle Cuba, que en nuestro modo de obrar es permitido robar con tal que la renta suba.....»

Así pensáis... ¿Y la historia? ¿No sabéis que al mundo atterra contemplar que cada guerra es para España una gloria?

Mirad que ya va cansando vuestra desvergüenza osada; ¡Mirad que empuñan la espada los hijos de San Fernando!

¡Mirad que aún recuerda el mar con orgullo y con espanto las hazañas de Lepanto, del Callao y Trafalgar!

Más... ¡qué sabéis, desdichados, de honor, de gloria y grandeza si por tímidos de nobleza tenéis bienes usurpados!

¡Y aún venis á provocar á España para que os venza! ¡Si vendéis vuestra vergüenza por un mísero dólar!

De que os servirá un montón más ó menos de vil oro, ¡Si no sabéis que es decoro y no tenéis corazón!

Poned en nuestros pendones vuestros espantados ojos; son amarillos y rojos; color de sangre y doblones.

El oro en nuestra bandera está por la sangre preso; meditad, meditad eso y veréis lo que os espera.

Sabed que solo ante Dios nuestra bandera se humilla; tiene una tira amarilla, pero rojas tiene dos.

Y esto os dice, aventureros, que por cada doblón vuestro tiene el noble pueblo nuestro dos corazones enteros.

Y si la América arroja de oro un río á la campaña, saldrán de la gran España, dos ríos de sangre roja.

¡América! Ya se escucha por toda la hispana tierra el santo grito de guerra! ya el clarín llama á la lucha.

Va á caer sobre tí el rayo que tú quisiste fraguar; tiembla, que va á despertar el pueblo del Dos de Mayo.

Ya en el mar de las Antillas pendón de guerra tremola. ¡Paso á la enseña española! ¡América!, ¡de rodillas!

L. Lluís Dolz,
Abogado.

LO DEL DÍA

(Madrid 26)

En el Senado de Washington Como empiezan

El almirante Butler pronunció un violento discurso contra las comisiones encargadas de la adquisición de buques de guerra.

Dijo que la nación había sido robada, pues la mayoría de los barcos tienen grandes defectos, y algunos como el *Massachusetts*, *Tejas* y *New York* no podían prestar ningún servicio.

Estas palabras, provocaron un gran escándalo en la Cámara.

Los senadores se levantaron en actitud amenazadora, apostrofando á Mr. Butler.

Este insistió en sus manifestaciones y para probar la veracidad de su acusación leyó un informe oficial.

Un senador protestó de que se hicieran tales manifestaciones estando la nación empeñada en una guerra internacional, y dijo que si el almirante Butler se hubiera atrevido á hacer en otro sitio tan graves declaraciones, sin estar amparado por la inmunidad parlamentaria, hubiera sido procesado como traidor.

El Senado aplaudió, y varios senadores se encararon con Mr. Butler llamándole «traidor» á gritos.

El escándalo se prolongó largo rato, siendo ineficaces los esfuerzos del presidente para calmar los ánimos.

El almirante Butler dijo que se ratificaba en cuanto había manifestado, seguro de que al decir la verdad cumplía con los deberes que el patriotismo impone. Los traidores son—dijo—los que después de amparar el robo cometen el delito de lesa patria de callar lo que saben, aunque su silencio pueda dar ocasión á la ruina de la nación.

Están en carácter

—La escuadra norteamericana que está en las aguas de Cuba no insinuará el ataque.

—Se limitará á mantener el bloqueo ejerciendo en la costa actos de piratería.

Contra la escuadra

—Desde los fuertes de Matanzas se ha hecho fuego contra un torpedero norteamericano, que sondeaba la bahía.

Se insiste que el castillo del Morro cañoneó el domingo sin resultado, á los barcos de la escuadra enemiga.

Los barcos apresados

—Comunican de Washington que los Estados Unidos devolverán todos los barcos apresados hasta ahora, reconociendo que no son buenas presas por estar hechas antes de la declaración de la guerra.

El Gobierno yankee espera para hacer la devolución, que expire el plazo de cinco días concedido por España para que se alejen de nuestras costas los barcos norteamericanos.

La escuadra yankee del Pacífico

—Se ha ordenado al almirante que manda la escuadra norteamericana del Pacífico que bloquee el puerto de Manila.

Van pareciendo muchos bloqueos los que tratan de establecer los yankees.

Contra Mac Kinley

—En Washington se han tomado precauciones, temiéndose que se atente contra la vida de Mr. Mac Kinley.

Barcos yankees

Telegrafian á *El Imparcial* que los acorazados *Baltimore* y *Olimpia* se unirán á la escuadra norteamericana del Pacífico.

Desleales y traidores

—Se insiste en que lucharán en Filipinas contra España Aguinaldo y otros jefes rebeldes.

El «Montserrat»

—Se asegura que el trasatlántico *Montserrat*, correo de Cuba, logró burlar á los buques norteamericanos que le perseguían.

Noticia incompleta

—Cañonero ligero español ha atacado al cañonero yankee *Detroit* en aguas de Cárdenas.

La noticia la hemos oído de labios del señor ministro de Ultramar.

Carecemos de más detalles.

Cronica General

El Diputado por Requetas

Apenas llegado á Madrid nuestro distinguido correligionario y amigo D. Vicente López Puigcerver, Diputado á Cortes por el vecino Distrito, se ha dedicado, como ofreció, á gestionar activamente la resolución de asuntos que á este país interesan, y ha escrito atenta carta á nuestro apreciable jefe regional, el Alcalde D. Antonio Kies, participándole que la R. O. au-

torizando la colocación de la *gúmena* para el servicio de la barcaza frente á Amposta, está firmada, y comunicada al Sr. Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia. Como las obras que han de realizarse son por contrata, é importan 35 000 pesetas, hasta agosto próximo no podrán figurar en el correspondiente presupuesto.

En cuanto al puente sobre el barranco de San Antonio, tan necesario y útil para esta comarca agrícola, se espera en la Dirección general de Obras públicas, que remita el proyecto, evacuados los informes pedidos, el Ingeniero jefe de Tarragona Sr. Pequeño. Los demás trámites para llegar á la subasta, se llenarán sin hacerse esperar.

El Sr. Puigcerver ofrece á nuestros amigos, su domicilio, Puerta del Sol, 9=2.º, en donde está á disposición de todos.

Mucho nos agrada la actitud del celoso Diputado, que con su decidida voluntad, y por poco que las circunstancias se muestren favorables, nos parece que no vá á resultar *cuñero*.

Más detalles

La Comisión encargada de organizar espectáculos públicos con destino á la suscripción patriótica nacional, se reunió anteaayer tarde, en el Gobierno Militar, tomando entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Celebrar una función dramática en el Teatro Principal, el jueves 5 de Mayo, anunciándose los detalles por carteles y en los periódicos locales.

2.º Sortear por grupos, las localidades del Teatro, para dicha función, entre los centros oficiales, círculos de recreo y demás asociaciones domiciliadas en Tortosa, para que en cada una de ellas se expendan los palcos y butacas que la suerte haya designado, bien sea por subasta ó bien por adquisición directa.

3.º Solicitar de los señores, arrendatario del Teatro, director de la orquesta, empresario del gas, etc. etc., que coadyuven al mejor éxito del fin patriótico que se persigue, como han coadyuvado cuantas veces se ha hecho un llamamiento á su probado desinterés.

La Comisión cuenta ya con el ofrecimiento hecho por el primer actor Sr. Tressols en nombre de la primera actriz Señora Ferrer, de procurar por su parte todo género de facilidades para la organización de la velada de que se trata.

El jueves próximo se reunirá nuevamente la Comisión, que no cesa en sus trabajos, para que el espectáculo que organiza, resulte brillante y deje memoria grata entre los concurrentes.

Esta tarde en el exprés, era esperado en nuestra ciudad, de regreso de Castellón, el ilustre Prelado de la Diócesis, á quien han acompañado su familiar D. Joaquín Rodríguez, y el secretario de cámara, canónigo D. Ramón Fedó.

A las diez y cuarto pasó anoche por nuestra estación el tren militar, con personal y material de artillería, al mando aquel del joven y bravo capitán D. Carlos Azcárraga.

En la estación presenciaron el paso de los expedicionarios bastantes personas, siendo saludados con patriótico entusiasmo.

Papel de fumar **El Negrito**.

Por telégrafo

Debido á una combinación que con la empresa de este DIARIO ha realizado nuestro buen amigo, el dueño del café del Polo Norte, D. Juan Escudero, podrán sus numerosos parroquianos, enterarse de los sucesos más culminantes que ocurren en la Península y en el extranjero, y puedan sucederse

después de la tirada de nuestro periódico.

A éste efecto, anoche empezaron á recibirse dos telegramas de la bien informada agencia Mencheta, puestos en Madrid después de las ocho, con las últimas noticias del día, que no alcanzarán nunca los periódicos de Barcelona, distribuidos aquí á las siete de la mañana siguiente.

En el café de Escudero podrá pues saber el público, diariamente, de once á doce de la noche, lo que resulte de una información verdad, especial, directa y activa. Importante servicio presta dicho señor á sus favorecedores, en estas circunstancias de natural ansiedad pública.

Esta tarde en el exprés, han partido hácia Tarragona, los comisionados del Ayuntamiento, que deben asistir al acto del juicio de exenciones de los mozos de Tortosa, fijado por la Comisión mixta de reclutamiento, para el día 30 del corriente.

A las dos menos cuarto de la tarde ha empezado á llover, observándose el horizonte muy oscuro.

El Juzgado de este partido saca á pública subasta la nuda propiedad de una finca embargada á Juan Rey y Pedrola, vecino de Benifallet.

El soldado José Llombart, natural de Cherta, regresado de Ultramar, ha sido socorrido por la Cruz roja de Tarragona.

Los Pilettes

Este es el título de un melodrama en cinco actos y once cuadros, recientemente estrenado en el Teatro Circo-Español de Barcelona. Son sus autores, nuestro distinguido colaborador D. Luis Millá y D. Luis Suñer Casademunt.

La obra, ha proporcionado grandes ovaciones á los autores, al director señor García Parreño, á los pintores señores Moragas y Alarma y á los actores que han tomado parte en la representación.

Llama poderosamente la atención del público, un choque de trenes con todos sus detalles.

Los aficionados á emociones fuertes están de enhorabuena, pues en el Circo Español de Barcelona hay *Pilettes* para rato.

Felicitemos á los autores y muy especialmente al amigo Millá, por el lisonjero éxito que ha obtenido su última producción.

Agua de Colonia de Orive, extra, de inimitable aroma y de efectos sorprendentes y deliciosos para curar y evitar los catarros á los propensos á resfriarse friccionandose á diario suavemente el pecho. En frascos Farmacias y Perfumerías. Por mayor M. García, Madrid. Por medida: remesa, su autor á domicilio franco envase estación f. c. Bilbao 5 ptas. litro. Por 4 litros á 4 pesetas.—En Tortosa: En toda farmacia y perfumería.

La insuficiencia de asimilación y de pérdida del fosfato de cal, alteran la salud y conducen á las enfermedades de languidez y consunción. El remedio está indicado y consiste en el «Jarabe» ó el «Vino de Dusart» que con el lactofosfato de cal contribuye poderosamente á la nutrición de los músculos y de los huesos.

Papel de fumar **El Negrito**.

Por telégrafo

Debido á una combinación que con la empresa de este DIARIO ha realizado nuestro buen amigo, el dueño del café del Polo Norte, D. Juan Escudero, podrán sus numerosos parroquianos, enterarse de los sucesos más culminantes que ocurren en la Península y en el extranjero, y puedan sucederse

Doctor Sabaté, especialista en enfermedades de la garganta y de la nariz (Angel, 16, prola.) TORTOSA



Antidiférico

Andreu y Pahi

Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

El Dr. Viura y Carreras, Médico numerario de la Casa Municipal de Misericordia.

Cábeme el gusto de manifestar que el tónico antidiférico Andreu y Pahi ha determinado efectos muy notables en los diversos animales en que se practicaron experimentos por acuerdo de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital; habiendo observado asimismo, que el empleo de dicha sustancia, en aplicaciones locales, modificó favorablemente el estado de la mucosa de las fauces, en todos los enfermos de angina difterica, en que adopté el citado agente terapéutico.

DR. VIURA Y CARRERAS.

Barcelona 3 de Abril de 1897.

Noticias de Madrid

(Del día 26.)

Por telégrafo y teléfono

EL «PELAYO»

Su salida-Despedida entusiasta.-Comisiones.-El comandante.-Frases de un valiente.

A las once de la mañana ha salido de Cartagena el acorazado «Pelayo». Se le ha tributado una despedida entusiasta.

En los muelles, en las murallas y en todas las alturas de la población una muchedumbre inmensa contemplaba su salida.

El espectáculo que presentaba el puerto, era admirable.

Centenares de barcos empavesados rodeaban e «Pelayo». Varias músicas tocaban himnos patrióticos y los vivas atronadores y entusiastas de la multitud confundíanse con las sirenas de los vapores surtos en el puerto.

El Ayuntamiento en pleno pasó á bordo, en unión de varias comisiones y autoridades militares.

El comandante del «Pelayo», señor Fernández, momentos antes de zarpar dirigió entusiastas frases á la tripulación del buque despidiéndose de las autoridades y significando que, ó volverán victoriosos, ó no volverán.

El entusiasmo fué delirante.

El contrabando de guerra

—De Paris telegrafian que *The New York Herald* ha solicitado la opinión de varios personajes acerca del corso y el contrabando de guerra.

Mr. Coil, delegado de Inglaterra que fué en la cuestión de Bahama, ha declarado que el carbón y los artículos alimenticios sólo deben ser considerados como contrabando de guerra cuando vayan consignados á las escuadras beligerantes.

Otros personajes han hecho ma-

PIGOTA

Linfá de vaca, pura y reciente

Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde en la consulta del

Marcas acreditadas. Gran tinte en todos colores. Se fabrican toda clase de algodones con las combinaciones que se deseen. Se remiten muestrarios gratis a quien los pida. Especialidad en ovillos para Ceterias y fabricación de Tejer. Algodones para medias, lisos, llamas, rayados y demás dibujos.

TALLER DE ALDODONES

TORCIDOS A LA INGLESA

nifestaciones idénticas á la de Mr. Coil, habiendo estado de acuerdo en que no puede ser considerado contrabando de guerra el cargamento que vaya considerado á Bilbao.

Hispanófilos

—Londres. 26.—La prensa de esta capital se ocupa extensamente del entusiasmo que ha despertado en Alemania el conflicto hispano americano.

—Parece que varias corporaciones alemanas han ofrecido premios importantes á los oficiales del ejército español que más se distinguen en la guerra contra los yankees, que realicen algún acto de heroísmo.

Es de agradecer

—Londres 26.—El Gobierno chino se ha negado á vender á los yankees tres acorazados, cuya compra gestionaban con gran interés varios agentes norteamericanos.

Inglaterra neutral

—Londres 26.—La Gaceta publica una disposición declarando á la Gran Bretaña neutral en el conflicto hispano americano.

Un español

Nueva York 26.—El capitán de navio señor Carranza, agregado naval á la legación de España en Washington, ha mandado carteles de desafío al comandante del «Maine» y á mister Lee.

Antes de la ruptura diplomática ya quería realizar el señor Carranza sus caballerescos propósitos, pero por razones muy atendibles, el señor Polo de Bernabé se lo impidió.

Más buques

—Nueva York 26.—Durante esta última semana ha adquirido y artillado el gobierno yankee 29 buques mercantes.

Uno que dimite

—Nueva York 26.—Por no hallarse conforme con la actitud del Gobierno ha presentado la dimisión de los cargos que desempeñaba el jefe de policía de esta capital y subsecretario de Marina.

El «Columbia»

—Nueva York 26.—El crucero yankee «Columbia» ha zarpado de este puerto con rumbo desconocido; creese que se dirige á la isla Holten (?) situada al Norte de New York.

Censura yankee

—Washington 26.—Agentes del gobierno ejercen la más severa censura con todos los cablegramas dirigidos á Europa, lo cual hace imposible toda información.

Mac-Kinley y el gobierno portugués

—Washington 26.—Mac Kinley ha dirigido una enérgica nota al gobierno portugués en la cual le manifiesta que si la escuadra española sigue permaneciendo en Cabo Verde creará que Portugal es aliada de España.

Filipinas y Cuba

—Nueva York 26.—Un exconsul yankee en Bangkok, ha aconsejado al Gobierno que intente la conquista de Filipinas con preferencia á la de Cuba, pues el Archipiélago filipino es más rico que las Antillas.

¿Estarán locos?

—La Correspondencia de anoche publica el siguiente suelto que ha sido muy comentado:

«Asegúrase que los cruceros yankees «Columbia» y «Miami» navegan ya con rumbo á España. Que vengan y los recibiremos dignamente.»

La patria así lo exige

—El comandante del puerto de Manila ha telegrafado al Gobierno que se apresta á defender hasta el último momento aquel puerto en el caso probable de que sea atacado por los yankees.

Expediciones filibusteras

—Washington. 26.—Con el apoyo del gobierno, se organizan en diferentes puntos de la república, expediciones filibusteras con el mayor descaro.

Proposición patriótica

—La Comisión del gobierno interior del Senado ha acordado proponer que la Alta Cámara se suscriba con 200.000 pesetas á la Suscripción Nacional.

Al comercio

—Las personas que tengan que cablear á Cuba deben, en lo sucesivo, dirigir sus despachos con las siguientes señas: *Via Bilbao, Comercial, Bermuda.*

Quiéren comunicarnos

—El Gobierno yankee ha dado orden á la escuadra de cortar el cable de Jamaica, á fin de incomunicar á Cuba con España.

¡Que los cacen!

—A las órdenes del cabecilla Lacroix han desembarcado fuerzas yankees en Guanabacoa.

Añade el telegrama que comunica esta noticia, que nuestras tropas los persiguen activamente.

Calendario-Bernis

ABRIL
«La Dépeche», «Le Petit Marseillais», Supplement Illustré de «La Dépeche» y
27
Miércoles
«Le Petit Journal»
Librería Bernis, Obispo Aznar, número 6

Seccion Oficial

El Alcalde Constitucional de esta Ciudad:

Hace saber: que en Circular de la Administración de Hacienda de la provincia inserta en el Boletín Oficial de fecha 17 del corriente se previene que con arreglo al artículo 10 de la Instrucción de 10 de Julio de 1895 han de presentarse ante esta Alcaldía por todos los que posean carruajes de lujo una relación que exprese

- 1.º El número de carruajes de dicha clase que disfruten,
- 2.º denominación ó clase de los mismos,
- 3.º número de caballerías que tengan para el arrastre,
- 4.º si el carruaje está construido para poderse enganchar en él una ó más caballerías,
- 5.º uso á que se dedica y
- 6.º pueble, calle y número en que están situadas las cocheras.

La falta de cumplimiento á los preceptos reglamentarios, así como la omisión de la declaración de alta que previene el art. 15 son considerados como actos de defraudación y por consiguiente los que las cometan incurrir en la penalidad que determina el artículo 24, ó sea en el primer caso el pago de las cuotas correspondientes á dos años, y en el segundo en el de las que han debido satisfa-

cer por el tiempo que hayan poseído el carruaje y caballería en el año corriente y en los dos anteriores y un recargo equivalente á la cuota de un año.

También serán considerados defraudadores los que habiendo presentado las declaraciones de baja por manifestar que el carruaje ó caballerías pasaban á poder de otra persona lo retengan en el suyo, y en este caso incurrirán en la responsabilidad del pago de la cuota correspondiente al tiempo comprendido entre el día que se dieron de baja y en el que terminó el año, y un recargo equivalente á la cuota de dos años.

Lo que he dispuesto hacer público para general conocimiento.

Tortosa 25 de Abril de 1898.—El Alcalde, *Antonio Kies.*

CANTARES

Niña, si voy á la guerra la honra de España traigo, y antes de ser vencido me tiro al mar ó me mato.

Basta, chica, de cantares que no es hora de canciones, ahora callarán las musas, (¡pero hablarán los cañones!)

Los soldaditos de España contentos van á la guerra, á defender en los mares el honor de su bandera.

Los soldados españoles llevan consigo tres armas; el amor á su bandera, y el fusil y la guitarra.

En los pechos españoles jamás el miedo se halla, en esos pechos tan solo existe el amor á España.

RAFAEL GUERRERO.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Telégramas de anoche

Senado

Madrid 26—8 noche. En la sesión que ha celebrado esta noche el Senado, han pronunciado patrióticos discursos los Sres. Conde de Cheste y cardenal Sancha. Este estuvo elocuentísimo y terminó con vivas á España.

Los contestó en nombre del Gobierno, el ministro Sr. Groizard.—*Mencheta.*

Presupuestos

Madrid 26—8:20 noche. Se han leído en el Congreso, los presupuestos del próximo ejercicio. Los ingresos están calculados en 866.014 870 pesetas, y los gastos en 865 508 774 id.

Acompañan á los presupuestos los proyectos de autorizaciones para arbitrar recursos destinados al sostenimiento de la guerra.—*Mencheta.*

Telégramas de hoy

Cruces y mandos

Madrid 27—2 tarde.

Se han concedido grandes cruces de San Hermenegildo, á los brigadieres señores Rosidos y L'oren'e.

—Se ha nombrado sub-inspector del sexo tercio de la guardia civil al coronel Sr. Elias.

—Se ha confirmado el mando de los trasatlánticos armados Alfonso XIII, Buenos Aires, y Antonio López, á los señores D. Guillermo Camarero, D. Luis Bayo y D. Francisco Rivera respectivamente.—*Mencheta.*

Fragata apresada

Madrid 27—3 tarde.

Oficial.—Cablegramas de Manila recibidos por el gobierno esta tarde, dicen que ha entrado en el puerto de Iloilo, la fragata americana Saranoc, con cargamento de 1.640 toneladas de carbón. Ha sido apresada por el cañonero español «Elcano».

La noticia produce buen efecto. *Mencheta.*

ANUNCIOS

AZUFRE A 8 pesetas 50 céntimos sacco de 40 kilos. Mayor Santiago 22, frente al Ebro —**Tortosa.**

MAQUINAS

Se venden dos máquinas para hacer hielo, una de vapor, de fuerza de dos caballos, con los necesarios accesorios. La otra, movida á mano, propia para frapar botellas. Ambas, en buen estado. Razón, A. Balliver, Rambla de San Juan, 72.—**TARRAGONA.**

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, manteerías damasco, tohallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se vencerán los parroquianos de la realidad del anuncio. Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT,
Angel 14.
NOTA.—En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

ACADEMIA DE CORTE

Sistema privilegiado de la señora **Dolores Gomis**, el más sencillo y perfecto de los conocidos hasta el día.

Se dan lecciones á domicilio, y habrá clases por la noche, para las personas que, por sus ocupaciones, no puedan dedicarse durante el día.

MERCEDES ESTEVE,
Travesía de Baños, número 7.

